

Desalojos y cierres temporales enfrentan los CENDI en Michoacán.

Por: Michoacán 3.0. 15/03/2018

Desalojos por falta de recursos para el pago de renta y para la provisión de alimentos, han obligado a la falta de prestación de servicios en la mayoría de los 23 Centros de Desarrollo Infantil (CENDI) en la entidad desde junio del año 2017.

La crisis en los CENDI, radica en la carencia de apoyo económico para la renta de inmuebles y el suministro de alimentos para los menores, situación que se agudizó desde el año anterior, cuando varios de estos se mantuvieron inactivos al quedarse sin un local donde operar ante la falta de pagos de alquileres, lo que llegó incluso al desalojo de las instalaciones, y que en consecuencia afectó a los infantes.

Según María Luisa Lozano Pérez, secretaria de Conflictos de Educación Inicial de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), además de Marisela Estrada Ramírez y Leonor Téllez, comisionadas, la situación es actualmente grave en Puruándiro, Paracho y La Huacana. El gobierno estatal ha incumplido en varias ocasiones el compromiso de pagar los alquileres, lo que conlleva a una recurrente crisis de espacios, señalaron.

Si bien ahora se regularizó el apoyo para alimentación, plantearon que la problemática persiste en cuanto a pago de rentas, y en Puruándiro se agudiza porque ya existe la amenaza de desalojo. La capacidad de atención de los CENDI varía de acuerdo a su capacidad. Algunos tienen 100, otros 80 o 40, señalaron. En Morelia se localizan 5 de estos centros, lo que podría considerarse suficiente, y en algunos como en el de Lázaro Cárdenas, hay necesidades de ampliación por la demanda.

Entrevistadas en la concentración de la CNTE este lunes, donde el cumplimiento de gobierno con los CENDI es una de las demandas de su pliego de peticiones, las docentes señalaron que hay una cantidad asignada por menor de 30 pesos diarios, lo cual calificaron de insuficiente ante el creciente aumento de los insumos y las necesidades que conlleva otorgar una alimentación adecuada a los niños.

“Esa cantidad no es suficiente, la canasta básica cómo está, y estamos hablando de

una cantidad mínima por CENDI y aun así no están pagando a tiempo; se nos han juntado seis o siete meses y los proveedores ya no nos quieren dar nada ya, por eso hemos tenido que suspender el servicio. El gobernador (Silvano Aureoles Conejo) dice, mi prioridad son los niños, la educación, pues que se vea”.

En total, 890 maestros se encargan de los 23 CENDI en Michoacán, con atención a un promedio de 2 mil menores.

Una iniciativa de ley planteará la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), para que el acceso a los Centros de Desarrollo Infantil (CENDI) sea para ambos padres de familia y no sólo se contemple la figura materna para solicitarlo.

Esta propuesta ayudaría a regular la cantidad de niños en la matrícula y establecer un promedio de necesidades docentes, con recursos que le garanticen su operatividad.

Demandaron que el gobierno estatal cumpla con la parte de regularizar los recursos hacia estos centros de atención.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Michoacán 3.0

Fecha de creación

2018/03/15